





mes, una batería Krupp y una sección Placencia, tomó el campo de Hernani. El brigadier Careaga, con otros tres batallones y una sección Placencia, se dirigió a Igueldo, siguiendo este mismo camino el general Morales de los Ríos con la batería de 18.

Colocada esta en Igueldo, destinando dos piezas a proteger el avance de Navacerrada que ya había por las estribaciones de Arratsain, y otras dos contra el reducto de Mendigorrotz, se rompió el fuego, mientras la columna se dirigía a este monte, seguido de la reserva de Mondónedo. Navacerrada y Mendigorrotz desalojando a los carlistas de varias trincheras, y llegó hasta la altura de Mendigorrotz se encontró una seria resistencia, porque los carlistas tenían en aquella parte un gran reducto en la cresta de sus barrancos.

Navacerrada se empujó en tomar esta posición y atacó dos ó tres veces con el batallón, pero los carlistas, que parecían empezar a abandonarlos, recibieron refuerzos, y la lucha se hizo más ruda. Entre tanto un batallón de Luchana empezó a subir Mendigorrotz y el otro Arratsain, y tanto en un lado como en otro, el reconocimiento se convirtió en verdadero combate.

Luchana subió hasta los mismos fosos de los reductos situados en los picos de Mendigorrotz y Arratsain; pero ambas posiciones son formidables y concentradas bastantes fuerzas carlistas en ambos reductos, decididos como estaban a no abandonarlos, era empresa superior a tres batallones. Se ordenó la retirada, la cual se hizo bien protegida por la artillería, quedándonos en Igueldo, que era y continúa siendo nuestro punto más avanzado.

Nuestro corresponsal de Pamplona nos escribe que la semana pasada llevaron los carlistas a Estella 60.000 raciones y 40.000 a Vera. Mientras que en este pueblo no ha sido hecho a los carlistas más que un 75 por 100 de contribución, a Baztan le han exigido un 150, exceptuando al marqués de las Hormas que nada le ha pagado por sus fincas de Oroz.

La carta que nos remite, fechada el 30 de Enero, nos anuncia la expedición de Martínez Campos, añadiendo que al llegar a Zubiri, llamó a todos los alcaldes de los pueblos inmediatos, y que al pasar por el pueblo de Macchi, dispararon los carlistas algunos tiros desde una altura; pero hubieron de ser aproximación de las tropas.

El consúl de España en Bayona ha dirigido al señor ministro de la Guerra el siguiente telegrama: «San Juan Pío de Puerto 2 Febrero (una de la tarde).—El comandante de las tropas francesas en San Juan Pío de Puerto al general de la brigada de Bayona. El capitán que manda el destacamento de Aldudes me comunica el despacho siguiente: «Un combate ha tenido lugar ayer 4.º de febrero a las 10 de los Aldudes en los montañas de Hosteguy, entre los picos de Luchano y Harqueruy. Los carlistas han abandonado el terreno a la desbandada sin penetrar en nuestro territorio. A las siete de la noche unos 40 soldados del ejército seguían con su comandante y un capitán de artillería, todos sin armas, victoriosos Aldudes en busca de viveres. Se retiraron a las nueve y quince sin haber ocasionado el menor desorden.»

Ayer se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente despacho del general Quesada, fechado ayer en Bilbao: «El comandante en jefe del primer cuerpo dice en telegrama de esta noche, que según las últimas noticias, en la anterior destruyeron la fábrica de Vera con ayuda del batallón, un batallón navarro y otro valenciano. En aquel territorio reina gran consternación, emigrando a Francia muchos de sus moradores, que se llevan también los ganados.»

Irún, señor Sabido, estudiaba los medios de almacenar en un local a propósito las 40.000 raciones disponibles.

Los carlistas han quemado las fábricas que tenían en Vera de efectos militares y municiones, y gran número de operarios que había en ellas y de sus familias han emigrado a Francia.

Según El Corresponsal Real, en las montañas de Navacerrada está verificándose el porvenir del mundo.

Una carta recibida ayer en Madrid de uno de los puristas de los carlistas, dice que hay dos partidos en el ejército faccioso, uno favorable a la paz y otro a la guerra a todo trance; si el primero vence, la guerra acabará en breve, y si el segundo los puristas de la paz se retiraron del campo, y los que quedan con las armas en la mano podrán resistir mucho tiempo al empuje de las tropas liberales.

Esto dice la carta a que nos referimos, y en ella se trataban algunos hombres políticos para creer que la guerra acabará en breve.

El corresponsal de Vinaroz de Las Provincias de Valencia dice que tan pronto como el gobernador militar de aquella plaza tuvo noticia de que en Alcazar se habían dado vivas a Carlos VII, salió hacia aquel punto, logrando calmar la alarma.

A Vinaroz había bajado don Santiago un sugeto copocido por sus ideas carlistas, a quien habían detenido las autoridades.

La ronda de San Quirce de Bayona ha descubierto en un punto inmediato al pueblo de Sora varias armas de fuego y el material de una imprenta perteneciente a los carlistas.

Ategrarse que los carlistas están trasladando de Estella a las Amézugas todos los almaganes. En las Amézugas se ocupan centenares de trabajadores en abrir zanjas, fosos, trincheras y construir reductos.

El día 24 quedó prohibida por el artículo de Estella y demás puntos de Navarra dominados por la facción.

SECCION OFICIAL.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Pagos.—La dirección general de la Caja de Depósitos ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el día 3 del corriente, de diez a dos de la tarde: Acreditados.—Intereses de resguardos al portador no depositador, primer semestre de 1873, núm. 4.497; primer semestre del 74, números 1.324, 1.896, 1.899 y 1.890; segundo id. del 74, números 873, 1.465, 1.476, 1.532, 1.578, 1.579 y 1.580; primer semestre del 75, números 76, 77, 78, 79, 128, 232, 247, 392, 445, 448, 550, 622, 632, 635, 640, 676, 693, 705, 727, 761, 765, 790, 896, 899 y 900.

Intereses de resguardos al portador depositados, segundo semestre del 73, números 6.666 y 5.057; primer semestre del 74, números 382 y 383; segundo semestre del 74, números 438 y 439; primer semestre del 75, números 244, 276, 278, 284, 287, 323, 326, 328, 413, 428 y 431.

Bonos del Tesoro, segundo semestre de 1874, núm. 202. Resguardos amortizados, sorteos de 30 de Junio de 1873, números 516 y 599; sorteo de 30 de Junio de 1874, números 161, 264, 345, 376 y 446.

Además de los decretos referentes a la insurrección carlista recibidos hasta esta madrugada y de que damos cuenta a nuestros lectores en otro lugar de este número, publica hoy la Gaceta las siguientes disposiciones: MINISTERIO DE HACIENDA.—Real orden fecha 4 de Enero último, declarando de acuerdo con la sala de lo contencioso del Consejo de Estado, improcedente la acción contenciosa deducida por doña María Bernabé de Oñativu, viuda del conde de Santa Coloma, contra la administración general del Estado sobre revocación de la orden de 3 de Mayo de 1873 confirmativa de otra de 5 de Agosto de 1870 denegando el aumento de los intereses en una carga de justicia solicitada por los demandantes.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Otra de 17 del mismo mes, disponiendo, también de acuerdo con lo informado por la sección de Gobernación del Consejo de Estado, que no procede adoptar resolución alguna en el expediente instruido con motivo del arrendamiento de pastos de varias quintas, pertenecientes a los propios de Puertollano, por don Teodoro Castañeda.

Otra de la misma fecha disponiendo, de acuerdo con la misma sección del Consejo, se devuelva al gobernador de la provincia de Tarragona, por carecer el ministerio de competencia para resolverle, el expediente instruido con motivo del recurso de alzada interpuesto por don Juan Llate y Clavet en contra de la comisión provincial sobre aprovechamiento de maderas arrojadas por el río Francolí.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Reales decretos de 20 del mismo mes de Enero, resolviendo, de conformidad con el Consejo de Estado en pleno, varios pleitos incoados en el mismo sobre diferentes asuntos de interés de la administración y de los particulares que en aquellos disputaron los suyos propios.

MISCELANEA. ECOS POPULARES.—El cadáver de 5.º que se acaba de repartir de la historia contemporánea, Anales desde 1843 hasta la conclusión de la actual guerra civil, por don Antonio Pirala, contiene entre otros capítulos interesantes, los siguientes: Partido montemolinista.—Nueva guerra civil.—Tristany, Cervera, Tarrasa.—Breton y Pavia.—Efectos del fusilamiento de Tristany.—Acciones de guerra de la guerra.—Breve campaña de Cencha y nueva de Pavia.—Condado del mayor interés, que hoy tienen grande oportunidad, y en la parte política se ocupa del ministerio de Olayo, de la región desavenencia y sus deplorables consecuencias durante aquel ministerio, el de Pacheco y el de Salamanca.—Intrigas.—Regido frustrado.—Clausura de las Cortes.—El ministerio y el rey.—Intentos de ministerio progresista.—Venida de Narvaez.—Intervención en Portugal.—Proyecto frustrado de un ministerio Alaix.—Condición regia.—Actos políticos y realísticos.—Nueva legislación.—Propósitos liberales de Narvaez.—El 26 de Mayo en Sevilla.—Inútiles esfuerzos.—La fuerza del Gobierno.—Despedida de monseñor Bulwer.—Dietaura ministerial.—Apertura de las Cortes.—Cuba.—Trabajos de emancipación.—Rovelli releva a O'Donnell.—Censuración frustrada.—Filipinas y varios documentos comprobantes de verdadero interés, que aumentan el que tiene esta publicación de gran importancia.

Al objeto de que pueda volver a representarse en el teatro de Apolo el aplaudido drama del señor Echegaray, En el puño de la espada, y por referencia al autor y a la empresa, la empresa actriz doña Matilde Díez se ha encargado del papel de doña Violante.

La segunda representación de La Marsellesa, verificada anoche en el teatro de Jovellanos, proporcionó otra segunda ovación a los autores y artistas.

Los señores Ramos Garrion y Cebellero y la empresa de la Zarzuela están positivamente de enhorabuena.

La Academia de medicina ha publicado el programa de premios para 1877. Los puntos serán: 1.º Providencias que deberían adoptarse por los Gabinetes para el estudio de las epidemias variolosas y su profilaxis, y organización que debería darse al servicio de vacunación y revacunación. 2.º Caracteres morfológicos y clínicos diferenciales entre el lupus, el epiteloma y el cáncer ulcerados, y estudio comparativo de su tratamiento.

Para cada uno de estos puntos habrá un premio y un accésit, consistiendo el primero en 3.000 rs., una medalla de oro, diploma especial y título de socio correspondiente, y el segundo en medalla de plata, diploma especial y el mismo título. Las Memorias premiadas se publicarán por la Academia, y se entregará 200 ejemplares a sus autores.

Además hay un premio del doctor Asquer, consistente en 5.000, diploma y título. Y otro accésit consistente en diploma y título para este punto: «Cómo debe entenderse la fuerza medicatriz y qué importancia tiene en la terapéutica?»

Otro premio ofrecido por don Andrés del Busto, y consistente en 1.000 rs., diploma y título, y otro accésit (diploma y título) se adjudicará a este otro punto: «Memoria biográfica y crítica acerca de don Antonio Hernández Morejón.»

Las Memorias se recibirán en secretaría antes del 1.º de Setiembre de 1877.

Han comenzado los ensayos, y dentro de pocos días se pondrá en escena en el favorecido teatro de Variedades, un juguete cómico titulado Un grano maligno.

Hoy viernes, día de moda, en el teatro de Apolo, tendrá lugar la 24 representación del aplaudido drama del señor Echegaray En el puño de la espada, en el que forma parte la eminente actriz doña Matilde Díez y el señor Vico, y el estreno de la comedia en un acto y en verso El único ejemplar.

Han visitado esta redacción los nuevos periodistas que han empezado a publicarse en Madrid con los nombres de El Conservador y La Correspondencia Industrial.

Saludamos a nuestros compañeros y les devolvemos la visita, deseándoles muchos años de existencia.

Anteayer ocurrió el hundimiento de un terraplén en la montaña del Príncipe Pio en ocasión que unos chicos estaban jugando en aquel sitio. Desgraciadamente, uno de ellos fué envuelto entre los escombros, quedando gravemente herido.

contraron en ella; a excepción de una niña que se estaba lactando cuando fué muerta la madre, legítima esposa del que tiró. Esta niña, que fué extraída de la casa enganchada por las ropas en las bayonetas, entró después en un convento y era hermana del de Jesús y María, y cuando la exhumación fué trasladada al de Santa Isabel de los Angeles. Esta pobre huérfana era la religiosa de cuyo fallecimiento damos cuenta a nuestros lectores.

Han sido robados del Banco Nacional de Northampton en Massachusetts 750.000 duros, la mayor parte de los cuales pertenecían a depósitos particulares.

El robo fué llevado a cabo por siete hombres que, entrando en la casa del cajero, después de maniatarlo le obligaron a que les revelase la combinación de las letras de la caja. El cajero, en la esperanza de algún auxilio, dió por dos veces equivocadamente la combinación, pero a la tercera emplearon medios tan persuasivos que no pudo evadirse de revelarles el secreto.

El Banco ha ofrecido una gratificación de 25.000 duros al que reintegre la suma y descubra los autores.

Por las incompatibilidades que establece la ley electoral han renunciado sus cargos 20 concejales del ayuntamiento de esta capital.

Dícese que si S. M. sale a campaña inmediatamente después de la apertura de las Cortes, la comisión de contestación al discurso de la Corona irá al campamento para entregarle el mensaje.

La apertura de las Cortes se verificará probablemente en el palacio del Congreso.

Según dicen de Cagliari, el mar ha arrojado a la playa de Giorgiu unas conchas enormes desconocidas en el Mediterráneo. En el interior de las valvas se han encontrado perlas muy parecidas a las orientales.

Según carta de Filadelfia que tenemos a la vista de persona muy identificada con la representación de nuestra patria en el próximo certamen internacional, el número de expositores españoles sólo para la sección de agricultura ascenderá a 4.000 con más de 3.000 objetos.

La remesa de efectos se hará por medio de los vapores-correos de Lopez hasta la Habana, y de allí se trasladarán a Filadelfia.

Comunican también de dicha ciudad que no podrán levantarse en el Parque de la exposición los tres pabellones que había proyectado el señor Lopez Fabra destinados a la comisión y a la fuerza de ingenieros, pudiendo hacerse solo uno para hospedar esta última, según las reglas establecidas por la comisión general del Centenario.

El señor comisario regio de España ha nombrado agregados a su comisaría a los oficiales de la comisión de artillería española en este país, comandante capitán don Vicente Sánchez, y oficial primero del cuerpo administrativo del ejército don Leonardo Moragues.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 3. Table with columns: Fondos públicos, Ultimo precio, Mov. (A, B). Rows include 3 0/8 interior, Pequeños, Fin de mes, 2 por 100 exterior, Material Tesoro, D. del Personal, Sises del ayunt., Obligac. munic., Idem Erlanger, Billetes hipotec., Idem de Castilla, Bonos del Tesoro, Idem pequeños, Resg. Caja de Dep., Abril de 1877, Agosto de 2000, Julio de 2000, Obras públicas, Madrid, Ferrocarriles, Idem nuevas, Idem de 2000, Alar a Santander, Banco de España, Cambio, Londres a 90 días, París a 30 días, Burdeos idem.

Tanto en la Bolsa como en el Bolsin continúa la animación en la contratación de los fondos públicos, especialmente en las operaciones sobre renta interior que, con tendencias al alza, después de la experimentada en los dos últimos días, se hicieron a 48'25 dinero al contado, y 48'32 1/2 a fin de mes.

Los bonos del Tesoro se cotizaron en alza de 30 céntimos y de 35 los de segunda serie. Las obligaciones viejas por ferro-carriles alcanzaron 4'00 y las nuevas 65, ambas beneficio.

